



CENI

**DECLARATION DU PRESIDENT DE LA CENI AU LENDEMAIN
DE LA CLOTURE DU DEPOT DES CANDIDATURES POUR
L'ELECTION DES CONSEILS DE COLLINES OU DE
QUARTIERS ET DES CHEFS DE COLLINES OU DE
QUARTIERS**

Bujumbura, le 04 Août 2010

Chers compatriotes,

1. Nous cheminons vers la clôture du processus électoral de 2010. Sur les cinq scrutins inscrits à l'agenda du cycle électoral de 2010, quatre ont déjà été réalisés. Il ne reste qu'un seul : le scrutin consacré à l'élection des Conseils de collines ou de quartiers et des chefs de collines ou de quartiers.
2. La période de dépôt des candidatures pour ce scrutin vient de se clôturer ce mardi 3 août 2010. Nous remercions infiniment la population burundaise qui a manifesté son engouement à participer à la gestion des affaires de la cité.

Le tableau récapitulatif provisoire des candidats inscrits au niveau de chaque province en dit long. Près de 38.000 candidats sont inscrits sur toutes les collines ou quartiers du pays. Parmi eux on compte à peu près 8.700 femmes. *M*

« Ensemble pour les élections démocratiques : libres, apaisées et transparentes »

**Tableau récapitulatif provisoire du dépôt des candidatures
pour les élections collinaires**

Province	Nombre colline	Candidats inscrits	Femmes
1.Makamba	139	2400	478
2.Ruyigi	178	2167	462
3.Muyinga	231	3412	1042
4.Mwaro	131	1545	276
5.Karusi	145	2017	635
6.Muramvya	100	1208	261
7.Kirundo	193	2261	532
8.Rutana	161	1948	416
9.Cankuzo	87	1117	250
10.Kayanza	262	3090	812
11.Cibitoke	132	1337	198
12.Mairie	99	994	248
13.Bubanza	90	1230	338
14.Bururi	198	2676	395
15.Gitega	256	3271	931
16.Bujumbura	205	2794	639
17.Ngozi	298	4306	973
Total	2905	37773	8886

3. Après le dépôt des candidatures, la Commission Electorale Communale Indépendante va s'atteler à analyser les dossiers enregistrés. Elle publiera la liste définitive de ceux qui auront été retenus au plus tard le 13 Août 2010.
4. La campagne électorale pour ces élections collinaires sera organisée du 22 août au 04 septembre 2010 par les Commissions Electorales Communales Indépendantes (CECI). Ces dernières tiendront des réunions électorales sur les collines au cours desquelles les candidats se présenteront à l'électorat pour lui exposer leurs idées et leur programme.

5. Les CECI établiront un plan de campagne pour ces candidats, qu'elles devront leur communiquer ainsi qu'au public, en vue de maintenir l'ordre dans le pays au cours de cette période de campagne. Tous les candidats au conseil d'une colline (ou quartier) donnée devront être présents aux réunions électorales. Toute campagne organisée en dehors de ces réunions est interdite par la loi.

Chers compatriotes,

6. Le scrutin des conseils de collines ou de quartiers comporte quelques particularités par rapport aux scrutins communal, présidentiel et législatif.

En effet :

- Aucun candidat n'est présenté sur une liste de partis politiques.
 - Tous les candidats se présentent à titre indépendant.
 - Le bulletin de vote sera unique.
 - L'électeur inscrira au verso du bulletin trois noms choisis parmi la liste des candidats de sa colline ou quartier.
 - Le candidat qui aura le plus de voix sera élu président du conseil.
 - Chaque colline ou quartier sera administré par un conseil de cinq membres, tous élus.
7. Le scrutin collinaire est le dernier au calendrier du processus électoral de 2010.

Quelle est donc la mission de ces conseillers de collines ou de quartiers ?

- Ces conseillers de collines ou de quartiers sont appelés notamment à suivre pour le compte de la population, la gestion des affaires de la colline ou du quartier.
- Ils assurent l'arbitrage, la médiation, la conciliation ainsi que le règlement des conflits sociaux de voisinage. Le

chef de colline ou de quartier quant à lui est l'animateur de la paix sociale et du développement dans sa circonscription.

8. C'est une lourde responsabilité pour nos futurs élus. Il est donc demandé aux électeurs d'opérer un choix judicieux pour promouvoir le développement social et économique de leurs collines ou quartiers.

Chaque colline ou quartier devra se doter de cinq conseillers de colline ou de quartier, choisis parmi une multitude de candidats, hommes et femmes. Optez pour l'intégrité, la sagesse, la droiture, la maturité, le sens de responsabilité de ceux que vous allez préférer à d'autres.

9. Nous profitons de cette occasion pour remercier encore une fois la population burundaise pour le calme et la tranquillité qu'elle a manifestés dans son comportement pendant les quatre scrutins qui viennent d'être organisés dans notre pays. Elle a prouvé sa maturité politique aux yeux du monde qui nous observe de près. Nous lui demandons d'en faire montre également pour ce dernier scrutin qui aura lieu le 7 septembre 2010.

La réussite du processus électoral du Burundi, c'est la réussite du peuple burundais d'abord.

Vive les élections démocratiques, libres, apaisées et transparentes.

Je vous remercie.

Fait à Bujumbura, le 04 Août 2010

Pierre Claver NDAYICARIYE
Président de la CENI

